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８．市民討議会参加者数等 

８．市民討議会参加者数等 

  ○市民参加者の男女構成等（両日共通） 

    

 

  ○高校生参加者 

    １３日：大和西高等学校   ２人（１年生男子１人、１年生女子１人） 

        柏木学園高等学校  ２人（２年生女子２人） 

      大和東高等学校   ６人（２年生男子５人、２年生女子１人） 

  

   ２０日：大和西高等学校   ２人（１年生男子１人、１年生女子１人） 

        柏木学園高等学校  ３人（２年生女子３人） 

      聖ｾｼﾘｱ女子高等学校 ２人（１年生女子２人） 

 

 

  ○若手職員参加者 ＊そのほか運営補助従事者あり 

    １３日： ６人（人の健康 ：６人） 

  

   ２０日：１０人（まちの健康：４人、社会の健康：４人、両方：２人） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

20歳台 30歳台 40歳台 50歳台 60歳台 70歳台 計

区域 男 女 男 女 男 女 男 女 男 女 男 女 男 女

北部 0 0 0 2 0 2 1 2 1 1 3 0 5 7 12

中部 1 0 2 0 0 1 0 0 0 1 1 2 4 4 8

南部 0 0 1 2 0 1 0 0 1 2 0 0 2 5 7

計 1 0 3 4 0 4 1 2 2 4 4 2 11 16 27

合計 1 7 4 3 6 6 27

合計

大和市マスコットキャラクター「やまとふぇありー」 
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９．市民討議会アンケート 

９．市民討議会アンケート 

市民討議会に参加していただいた方にアンケートをお願いし、そのうち 34人の方から回答を頂き

ました。主な回答結果は以下のとおりです。今回、頂いたご意見は第 8次総合計画・後期基本計画

や、今後のまちづくりの参考にさせていただきます。 

 

Ⅰ．これまでに次のような活動等に参加したことはありますか（複数回答） 

No 選択項目 回答数 No 選択項目 回答数 

1 自治会活動 21 6 市長への手紙や一言提案 1 

2 NPO、ボランティア活動 10 7 やまと e-モニター 3 

3 地域、近隣での話し合い 12 8 市議会や審議会等の傍聴 3 

4 パブリックコメント 0 9 その他 3 

5 審議会等の公募委員への応募 0 10 未回答 3 

9その他回答 

 防災協力員、ボーイスカウト、カブ隊デンマザー、大和市クリーンキャンペーン 

 

 

  

61.8%

35.3%

29.4%

8.8%

8.8%

2.9%

0.0%

0.0%

8.8%

8.8%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

自治会活動

地域、近隣での話し合い

NPO、ボランティア活動

やまとe-モニター

市議会や審議会等の傍聴

市長への手紙や一言提案

パブリックコメント

審議会等の公募委員への応募

その他

未回答
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９．市民討議会アンケート 

 

Ⅱ．討議会について 

Ⅱ(1)「やまと市民討議会」に参加しようと思った理由はなんですか（選択は２つまで） 

No 選択項目 回答数 No 選択項目 回答数 

1 まちづくりに参画したかったから 15 5 謝礼が出るから 3 

2 自分の良い経験になるから 23 6 その他 3 

3 テーマに関心があったから 12 7 未回答 0 

4 他の人の意見を聞きたかったから 11  

６その他回答 

 市の行政の活動について知りたかったので。きっと少ない年代だと思ったから（30歳代）。 

 誘われたので。 

 

  

0.0%

8.8%

8.8%

32.4%

35.3%

44.1%

67.6%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

自分の良い経験になるから

まちづくりに参画したかったから

テーマに関心があったから

他の人の意見を聞きたかったから

謝礼が出るから

その他

未回答
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９．市民討議会アンケート 

 

Ⅱ(2)今回の市民討議会に参加してみて、どんな感想をお持ちになりましたか？ 

No 選択項目 回答数 

 

1 良かった 29 

2 まあまあ良かった 5 

3 それほど良くなか

った 
0 

4 良くなかった 0 

5 未回答 0 

 

Ⅱ(2)それは、どのような理由ですか？ 

 市内各地域のいろいろな年代の方々と話すことが出来て楽しかった。 

 さまざまな意見を聞くことができた。講義も興味深くためになった。 

 大和市のことがより多く知ることが出来た。市政に関心のある人達がこんなにも多くの人達がお

られることは、本当に嬉しく思い、将来が明るく大和市に対して希望を持たせていただきまし

た。 

 まずは市役所の方々への見方が変わりました。身近に同じ市民なんだ！と改めて思いました。み

な、真剣に市のこと人のこと（他人のこと）を思っていることに感動いたしました。平石先生の

講演は素晴らしかったです。これからの指針と相重なり、共感できました。 

 大和市に対しての見方が大きく変わりました。自分では良いと考えていたことが、他の人では違

う見方でびっくりです。高校生の若い人の発表はとくに興味があり大変良かったです。 

 他人の意見を聞けたのと、自分も意見を言えたこと。 

 皆さんがこんなに真剣に考えていることに驚きました。暮らしよい大和市になれると思いまし

た。 

 大和市民というつながりで、多くのことを語り合えることを実感しました。まさに市民力を感じ

て、こうした場を通じて意見交換をすることで、より良い市にしてゆけると思いました。 

 他の人の意見が聞けたから。 

 皆様が大和市の市政についてまじめに考えていることが分かった。 

 いろいろな世代の方の意見が聞けて良かった。けっこう、まじめに考えている方が多く、嬉しか

った。職員の方達に親しみが持てるようになった。これからもこのような機会が多くなることを

望みます。 

 地域力がこれから必要なことだと実感できたのが、自分にとって大きなこととなりました。ま

た、今回参加した討議会をきっかけに「気軽に何かに参加してみよう！」という気持ちが芽生え

てきました。私たちの意見が住んでいる街に反映でき、魅力ある街づくりに参加できるから。 

 色んな年代の方、市役所の方との討議をすることで、たくさんの意見を行くことができ、大和市

の良いところ、悪いところ、知らなかったことを知ることが出来た。 

 行政内容が少し分かったような気がするし、いろいろな方がいろいろな意見を持っているんだな

ぁ、と思った。 

 いろいろな年齢の方の様々な意見が聞けたので良かった。 

良かった
85.3%

まあまあ
良かった
14.7%

それほど
良くなかっ

た
0.0%

良くなかっ
た
0.0% 未回答

0.0%
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９．市民討議会アンケート 

 

Ⅱ(2)それは、どのような理由ですか？ （続き） 

 他の地域の情報が一部でも取れた。 

 さまざまな方と知り合えた。若い人がたくさんおられて、パワーを頂きました。 

 正直、面倒くさいと思いましたが、様々な年代の方とコミュニケーションを取りながら話を進め

ていくうちに、大和市について興味・関心を持ったから。これからも自分が住んでいく大和市を

より良くできるよう、今回の討議会を無駄にせず活用していきたいと思います。 

 異なる年齢の方と一つのテーマを話し合うことにより、自分だけでは出てこない考えを聞くこと

ができた。 

 他の人の考えが直接聞けた点。 

 世代間の価値観を知ることができた。 

 大和市の良さが理解できた。 

 役所の事業内容を知ることが出来た。 

 自分の考えを話すことが出来て良かった。 

 大和のイベントが多く行われていることが理解できた。 

 市の街づくりの基本が良く分かった。 

 他の人民の意見や考え方が聞けて参考になった。自治会活動で活かしていきたい。 

 市政に対して、様々な立場や年齢の人の話や、意見を聞くことができ、自分たちと違った考えや

見識を広めることが出来たから。大和市が行っているサービス等を新たに知ることが出来たか

ら。 

 毎回違う人達との交流があり、また地域も様々な中で、大和の知らないこともたくさんあり、ま

た見方が違うと面白い！と思い、いろいろと勉強になりました。コーディネーターの方に入って

いただき、さまざまな意見を、同じ括りをつくりながら課題を見つけ、そこに解決策を見いだし

ていく、一つの話し合いの持って行き方を勉強させていただきました。 

 大和についてたくさん知れた。良くしていきたいと思った。他の学校の子との交流が出来た。色

んな意見が聞けた。市としては、市民の声が聞けて良かったのではないかと思います。 

 大和市民ではないけれど、毎日通う大和についていろいろ話せたから。たくさんの人から、たく

さんの意見を聞けて面白かった。 

 初めて会った人達と仲良くなれたし、大和の街づくりに参加しているというのがすごく嬉しい。 

 なかなかこのような市のこれからについて話す機会はないから。また自分とは違う他の人の意見

を聞けて、充実していたため。 

 大和市について良く知ることが出来た。 

 知らない人達と話すのは楽しかったです。 

 普段から大和に来ているのに、あまり大和について知らなかったので、とても勉強になりまし

た。 
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９．市民討議会アンケート 

 

Ⅱ(3)講演の内容はいかがでしたか？（複数回答） 

No 選択項目 回答数 No 選択項目 回答数 

1 興味深かった 23 5 長かった 2 

2 あまり興味がもてなかった 0 6 短かった 1 

3 討議の参考になった 9 7 その他 3 

4 あまり参考にならなかった 2  

 

Ⅱ(4)討議テーマはいかがでしたか？ 

No 選択項目 回答数 

 

1 わかりやすかった 27 

2 わかりにくかった 2 

3 その他 4 

4 未回答 1 

 

3その他回答 

 テーマによる。 

 意見が出しづらいテーマもあった。 

 テーマにあいまいな部分があった。但し、最初からもう少しテーマの絞り込みがあっても良い。 

0.0%

0.0%

0.0%

2.9%

5.9%

5.9%

26.5%

67.6%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

興味深かった

討議の参考になった

あまり参考にならなかった

長かった

短かった

あまり興味がもてなかった

その他

未回答

未回答
2.9%

その他
11.8%

わかりにく
かった
5.9%

わかりやす
かった
79.4%
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９．市民討議会アンケート 

 

Ⅱ(5)テーマごとの討議時間はいかがでしたか？ 

No 選択項目 回答数 

 

1 短かった 6 

2 ちょうど良かった 25 

3 長かった 2 

4 その他 0 

5 未回答 1 

 

Ⅱ(6)今後、このような討議会が企画されたら、参加したいと思いますか？ 

No 選択項目 回答数 

 

1 参加したい 15 

2 テーマに興味があれば参加したい 14 

3 参加したいと思わない 0 

4 その他 4 

5 未回答 1 

 

4その他 

 日程が合えば参加したい。 

 ボランティアだったらやります。 

 

 

 

 

短かった
17.6%

ちょうど良
かった
73.5%

長かった
5.9%

その他
0.0%

未回答
2.9%

参加したい
と思わない
0.0%

参加したい
44.1%

テーマに興
味があれば
参加したい
41.2%

その他
11.8%

未回答
2.9%
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Ⅱ(7)自由意見 

 KJ法、初めてだったがとても良かった。大和市が好きになった。 

 事後説明会があれば、更に関心が深まります。 

 市側の市民への要望を若手職員から聞ければ。 

 大和市の県内の他都市と比較したときの長短。 

 大和市の将来構想を口頭でお聞きしたかった。 

 ワークショップ形式は、楽しい会話の中からヒントが出てくるのが良い点。その中の意見をまと

めるコーディネーターが外部の方だったことが良かった。※いろいろ配布された資料（グラフ）

などを精査することはないのですか。グラフの読みとり方が全く納得できませんでした。 

 高校生の方もグループ内に入られると良いのではと思いました。参加できましたことを感謝して

います。 

 この討議会を第一歩として、必ず意味のある「行政と地域と共に！！！」の大きな一歩としてく

ださい！！！ 

 参加者全員が発言されて良かった。他人の意見が新鮮でありました。 

 これで終わりでなく、市民参加の討議会を続けてほしい。 

 色んな人の意見が聞けて良かったです。 

 今回参加した人達と、また会える機会があると嬉しいです。（任意で名簿をつくって渡すとか） 

 皆様の意見が聞けて大変良かったと思います。 

 まずこういう市民参加の場をつくってもらったことを評価します。まとめへの誘導については、

出来るだけ時間がかかっても、市民参加者に委ねて欲しいと思います。 

 KJ法をよりよく円滑に進めるためにも、慣れるまでは進行役、あるいは進行の仕方を教えながら

進めていったらより良いかも。今回出たすべてを撮影してあることでしょう。名前を伏せて HP

に掲載しませんでしょうか。お茶くらいなら自分で用意してきますよ。 

 高校生を参加させたことは大変良いと思いますが、固まらせず各グループに分散させた方が、若

い層の本音が市民も聞けて良いと思います。1回目と 2回目の会場は変えない方がよかったで

す。このような機会に参加させていただき、誠にありがとうございました。 

 小学生、中学生も参加して、子ども目線からの意見を聞いても良いものではないでしょうか。大

和市民だけでなく、仕事で大和市に来ている人にも参加してもらい、自分が住んでいるところと

の違いなどを聞いてみるのも良いと思います。 

 今回はこのような企画に参加させていただきまして、ありがとうございました。今後も、ＫＪ法

を利用した方法で、意見交換が出来たらいいと思いました。（自由に意見が出しやすい） 

 進行役、発表役などを決める際は、抽選やじゃんけんにしてほしい。 
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Ⅱ(7)自由意見の続き 

 参加者は発言の希望があり、参加していると思われる。事務局の説明、講師の話が長く、参加者

の発言時間が少ない。市の組織が大きく、取りまとめは、政策部が前面に出て、積極的に行うべ

き。 

 行政を身近に感じました。定期的に討議会を行ってください。コーディネーターのサポートが良

かった。 

 初めての試みということで、今回の件が次回に繋がったら良いと思います。次回に向けて、今回

の討議を行っている様子により、プラスになるよう考慮してくれたら嬉しいです。ありがとうご

ざいました。 

 討論に入っていくまでに、どうしても時間がかかってしまうので（気持ち的に）、事前にテーマ

を渡しておく方が良いのでは。またメンバーとの顔合わせについても同様。 

 いろいろな世代の人との考え方、見方が出来て参考になった。 

 事前の情報提供（情報、統計データが少ない） 

 討議のテーマが事前にわかれば（自分が担当するテーマ）もっと良い意見が出ると思った。 

 今回の討議会では、あらかじめある程度のテーマが決められていたり、希望外のテーマに割り振

られたりしたので、そうした制限をなくして、より多方面から自由な意見・アイデアをだせるよ

うなやり方が出来たらいいのではないかと思います。 

 一日目「学校教育について」のテーマでしたが、皆、子どもたちが卒業し大きくなった人達ばか

りなので、現役のお母さん（子どもが小、中、高校に通っている）が一人でも入っていると、現

状が良く分かると思いました。また、二日目の高校生も大和出身の方が一人もいない、というこ

とで外からの目線も良いのですが、半分くらいは大和出身の方がいたほうが良い等、人選を考え

た方が良いと思いました。 

 疲れたけど、色んな人の意見が聞けて良かったです。大和についてちょっとわかった。 

 楽しかったです。 
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Ⅲ．性別はどちらですか？ 

No 項目 回答数 

 

1 男 11 

2 女 22 

3 未回答 1 

 

Ⅳ．年代を教えてください。 

No 項目 回答数 

 

1 10代 7 

2 20代 1 

3 30代 7 

4 40代 4 

5 50代 2 

6 60代 6 

7 70代 6 

8 未回答 1 

 

 

 

 

男
32%

女
65%

未回答
3%

10代
20.6%

20代
2.9%

30代
20.6%

40代
11.8%

50代
5.9%

60代
17.6%

70代
17.6%

未回答
2.9%

皆さん、 

お忙しい中、ご参加いただき、 

ありがとうございました。 

 

これからも、 

よろしくお願いします。 

大和市イベントキャラクター「ヤマトン」 


